



Su abogado Carlos Gajardo renunció a la defensa

La historia de casinos de la jueza investigada por el Ministerio Público

La Fiscalía de Las Condes indaga sobre María Alejandra González Yutronic por posible uso de licencias médicas mientras apostaba en juegos de azar, entre otros delitos.

CAMILA FIGUEROA

Los movimientos bancarios de María Alejandra González Yutronic, jueza del Tercer Juzgado de Familia de Santiago, llamaron la atención del Ministerio Público debido a que durante varios años fueron bastante inusitados. Según la Fiscalía Local de Las Condes, solo en junio del año 2019 la cuenta corriente de la magistrada registró 14 movimientos por \$45.900.000 mientras se encontraba en el Casino Monticello de San Francisco de Mostazal.

Para el Ministerio Público el problema de la jueza González está lejos de lo mucho que pueda gastar en juegos de mesa, en el azar o en máquinas tragamonedas. Según el persecutor Rodrigo Mena Vogel, quien le solicitó al Cuarto Juzgado de Garantía de Santiago levantar el secreto bancario de la jueza, González estuvo con licencia médica mientras sus cuentas corrientes, tarjetas de crédito y de débito realizaban movimientos en distintos casinos del país. De hecho, es investigada por una posible falsificación de instrumento público.

Los defensores privados de la jueza eran los abogados Carlos Gajardo y Pablo Norambuena, quienes renunciaron a la causa el 22 de febrero de este año.

Licencias y azar

La investigación contra la jueza González Yutronic se hizo pública en noviembre del año 2022, fecha en que un familiar presentó una querrela contra ella por asuntos personales relacionados a dineros y herencias. Cuando el Ministerio Público comenzó a realizar las diligencias notó que la magistrada tenía muchos movimientos bancarios ligados a juegos de azar y casinos, por lo que el mismo familiar que interpuso la querrela decidió ampliar su acción penal.

“La querrelada es la actual jueza



CEDIDA

del Tercer Juzgado de Familia de Santiago y de acuerdo con los hechos denunciados ha gastado sendas sumas de dinero en diversos casinos, particularmente Monticello, usando para ello licencias médicas extendidas sistemáticamente en el tiempo”, menciona el fiscal Rodrigo Mena en un documento en que le solicitó al Cuarto Juzgado de Garantía de Santiago levantar el secreto bancario de la magistrada González Yutronic.

Jueza ganadora

“Entre los meses de febrero y agosto del año 2019 se hicieron 27 depósitos a la cuenta corriente de María Alejandra González Yutronic por la suma total de \$202.255.000, cantidad desproporcionada cuya periodicidad y monto hacen presumir que eran producto de los juegos de azar”, detalla el fiscal Rodrigo Mena en el documento que presentó ante el tribunal para solicitar el levantamiento del secreto bancario de la jueza González Yutronic, que fue autorizado en agosto del año pasado.

Además, Mena asegura que la jueza ganó el sorteo de un auto Volkswagen Tiguan en el Casino Monticello, en febrero del 2019. “Es una situación altamente sospechosa porque se está investigando sobre una eventual amistad entre la señora González Yutronic con Manuel Rojas,

gerente general del casino Monticello; y con Adrián Citterio, jefe del área de juegos corporativo de casino Enjoy”, dice el persecutor.

Según Mena, algunos de los movimientos de la jueza fueron realizados mientras se encontraba con licencia médica. Por ejemplo, en diciembre del 2018 y enero del 2019 la jueza tuvo reposo médico por 15 días, pero en tres de ellos su cuenta registró nueve movimientos por un total de \$5.800.000 en los casinos Enjoy de Viña del Mar y Coquimbo. “Es decir,

mientras la magistrada se encontraba haciendo uso de licencia médica estaba jugando en dos casinos”, pone énfasis el fiscal.

En octubre del año pasado, en tanto, un familiar de la jueza declaró en la Fiscalía Local de Las Condes y detalló lo siguiente: “Su situación financiera en el último tiempo se ha complejizado, pero de igual manera sigue apostando y jugando en el casino. No me cuadra el nivel de gastos versus lo que gana como jueza de familia”.

La jueza María Alejandra González ganó un auto en el casino en febrero del 2019.